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《与神同行》 

平安为何失去（1） 
 

 

你有没有经历过遭小偷的滋味呢？你的反应是怎样呢？你会不能很愤怒，因为别人偷了你拥

有的东西，他们得罪了你；又或者你会因此谴责自己，因为你觉得自己有点儿疏忽，所以对

方才有机可乘，因为那些事是不应该发生的。其实，你的反应怎样，都不会改变已经发生了

的事实，反正你已经遭受了损失，因为某人从你所拥有的东西中，取去一些，以致你感到痛

苦和蒙受损失。 

 

也许你失去的，是一些很重要的东西，又或者是一些无关重要的东西，根本是可有可无的，

不过无论重要与否，你的确是损失了，这是你明显感到的。只是失去的东西，价值的不同，

或者是我们所定的价值，就会决定我们所受的痛楚，到底是到达怎样的程度，到底我们会因

为失去某些东西而感到痛苦有几大。要是我们失去一些我们认为是很有意义，很有价值的东

西，我们所感受的痛苦当然就会比较强烈；比失去那些无关重要的东西的感受，当然有分别。 

 

大概每一个人都曾经有过失窃的经历，有些人的车子被人偷走，损失了很多有价值的东西，

让他心痛不已。我有一个传道同工，他在坐公共汽车的时候，给人偷去了公文包。若只说公

文包，本身价值不大，而且不是新的，已经是旧的，所以不觉得什么。然而令他心痛不已的，

是公文包里面的圣经，这本圣经是他的最心爱的，跟了他多年，他一向爱用这本圣经，而且

将很多读经的心得都写在经文旁边的白纸上。当然，如果论圣经本身的价值，可以说不很大，

而且到处都有圣经可买，他家中也有不只一本的圣经，可是惟独是这本，却是他的最喜欢的，

是他每天都看，上讲台也使用的，所以价值可以说是无价之宝，即使拥有一本新的圣经，也

补偿不了本身的价值。 

 

所以他失去这本圣经之后，痛苦的心情比愤怒的心情大，是因为他失去了所爱的圣经，失去

了他在圣经上面所划上的符号和批注，这些都是他多年读经的心得，失去了如何可以重获呢？

不但这样，由于他失去了这本圣经，他同时也失去了内心的平安。为什么呢？因为他心中在

不停的谴责那个偷他公文包的人。不过，到最后他还是醒觉到，他不能怪责任何人夺去他心

中的平安，因为没有人可以让他失去平安，除了他自愿失去。 

 

很多人心中没有平安，他会为自己列出很多理由，也会诉说如果事情有这样的改变，将不会

这样；又或者对方如果不是这样这样做，我就不会心中没有平安。所有的理由都只是藉词，

都只是我们用来解释的借口，根本不是答案。在今天的讲题里，我们试来思想一下，到底我

们为什么会失去平安，我们要来认识一下，失去平安的原因。 

 

有七类的思想，是会把我们内心的平安夺走的，我们要仔细来思想这七类的思想，看到底什

么原因，会夺走我们心中的平安。要是我们的思想，是在这七种的思想中，那我们大概心中

也是没有平安的，又或者有人觉得他的思想，不但符合其中的一项，还是多项的，所以心中

没有平安。 

 

我想我们都知道，撒但是欺骗人的，这是牠的伎俩，牠不但欺骗人，牠还欺骗了全世界，全

世界都被撒但所蒙骗。比方说，我们翻开报纸，一打开电视机，一翻开杂志，就会看到一张

张美丽动人的脸容，那些所谓影视明星，穿着得很时髦，很前卫，打扮得很漂亮很吸引人，

他们的一举手一投足，都会引起人的瑕想，都会令一些人羡慕，都会被他们的笑容和装扮所

迷倒。这其实是个假像，并不真实的。你以为这些电影明星是世界上最快乐最幸福的人吗？ 
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不错，也许他们的确将许多欢乐带给了一些人，他们所做的节目，所演的戏，都令人欢乐一

会，可是他们真的是那样快乐吗？绝对不是。当退下水银灯，回复到现实生活中的时候，也

许他们内心是充满忧愁的，是对人欢笑背人愁的。 

 

当然，我们不能绝对的说这是必然的事实，但是根据圣经所给我们的原则，圣经所说幸福快

乐和平安的原则，并不是这样。如果我们相信圣经的原则是真实的，我们就知道，也可以判

断，一切和圣经原则相违的，无论是表现得怎样，都不是真实拥有，都是不能获得真正心灵

的欢乐和平安的。 

 

今天，有些人致力于重新诠释圣经的意思，他们读圣经的话，然后将圣经处境化的加以新的

解释。他们认为圣经写成太久了，许多思想和言论已经不合时宜，所以是时候去作出新的解

释，他们对传统的解释已经听厌，想依从自己的心愿去重新解释圣经，好方便自己去引用圣

经，去过自己喜欢的生活。很多人对圣经是选择性的解释。合自己意思的就接受，不合自己

意思的就略过。 

 

然而，让我告诉你，神的话语安定在天永不改变，不因为人的解释而有任何改变。天地都要

废去，主的话语一点一画都不废去。天地会变，时代会变，人的思想和生活方式，以及爱好

倾向都会有变，但是圣经的话永恒不变。主所说的绝不徒然返回，而是句句定准，要成为我

们的审判。 

 

那些致力于要再解释圣经的人，所想出来的解释，全都是错误的，会都是误解圣经真正的意

思的。比方说，你怎样解释不可杀人呢？你怎样解释不可偷窃呢？有人说，如果你已经拥有

足够的东西，却依然去夺取别人的东西，那就算是偷窃，其实不是。那些作出这样解释的人，

只是为自己找更多犯罪的空间，为自己洗脱罪名。圣经说，不可偷窃就是不可偷窃，不管你

是不名一文的情况下去偷，还是在有余有剩的情况下去偷，结果都是一样。人或者会可怜那

个不名一文的小偷，但圣经却不容许。今天，不少人想改变神的律法，想找更多的空间和破

口，但是我们绝对不能改变神任何的法则。 

 

跟着我要分享的，就是那七类导致我们失去平安的思想，只要你的思想属于其中的一类，你

都没有办法得到真正的平安。让我们以坦诚的心来聆听，不要欺骗自己，也不要为自己辩护，

因为我要分享的，不是我个人的见解，乃是圣经的教训，我是分享圣经中的教导和信息的。

你可以不同意我的看法，不同意我的见解，但是你不能不同意神的判断。我再说一遍，要是

你的思想，是属于我所论到的七类思想中的其中一类，你已经是无法获得平安的了。 

 

好，第一类我要谈的，是“犯罪的思想”。比方说，如果我们的思想，是从情欲而产生的，

不论它是涉及金钱方面，或者是权力方面，又或者是地位方面，性方面，任何一方面，我们

必然不得平安。换句话说，平安不会存在于一颗思想倾向于犯罪的心灵中。情欲的事，可以

说是一发不可收拾，一旦它高涨的时候，你很难将它遏止，它是一种极之强烈的欲望，是一

种要驾驭的力量，要征服人的心灵和思想，要整个人依着情欲的驱使去做，那是非常危险的。

一个人如果心中有犯罪的念头，他就休想要得到平安，那是不可能的事。 

 

圣经也有提到犯罪的思想，就好像保罗也列举过一些犯罪的事，像愤怒，苦毒，仇恨，邪恶，

憎恶，惧怕等等，这些都是令人得不到平安的。那就是说，你如果愤怒，你如果心中有愤怒，

存有愤怒，你不可能与神和好，或者与自己和好。你容让心中存有报复的念头，你也不能有

平安。心中有苦毒的人，是绝对不能有平安的。我不是要批评和判断人，但这是圣经所说的

真理，我们要是容让心中充满犯罪的思想，神的平安就无法充满我们的心，我们就会失去平

安。 
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今天，不少人活在罪中，习以为常，但是表面看来，这些人依然谈笑风生，旁若无人，似乎

任由他们夸赞自己的恶行，甚至是认同他们所作的恶事，他们似乎向世人宣布说：“看，我

们是做恶事的人，但这是很好玩的，看我们玩得多开心，看我们多疯狂。”事实上，这些人

是在撒谎的，我们所看见的一切都是假象。当然我没有实质的研究或者是访问，但是根据圣

经所给我们的原则，圣经赛 48:22，以及 57:21 所说的，神亲口说：“恶人必不得平安。” 

 

凭圣经的这句话，我们就可以断定，任何人若是刻意的犯罪，故意叛逆神，拒绝耶稣基督，

一心生活在罪恶里，他是没有平安的，因为神不会让这些人得享平安。他们就好像海中的波

浪，被风吹动翻腾。我们绝对不能选择叛逆神，生活在罪中，走出神的旨意之外，而渴望有

真正的平安的。我们可以用人意去为圣经的经文作新的演译和解释，也可以作理性的分析，

将圣经改头换面来迎合自己的喜好，来支持自己行恶，纵容自己活在罪中，然而要记得，罪

恶和平安是不能相容的，就好像水和油一样无法兼容一样。我们即使努力的将它们搅拌，但

无论用什么方法，两者就是无法兼容，因为两者的性质不一样。罪和平安是无法混在一起，

同时存在的，这是第一类令人无法得享平安的思想。 

 

第二类的思想，是“负面的思想”。我们若是存有负面的思想，也无法获得平安。比方说；

如果我觉得自己被拒绝，这很明显是负面的思想，不是正面的思想，这会令我们得不到平安。

圣经告诉我们，神爱世人，神关心世上每一个人，神珍惜和看重每一个生灵，这是神透过圣

经传达给我们正面的信息。然而，如果我们固执自己的看法，认为自己没有价值，不值得被

神所爱，我们的心是无法得到平安的。 

 

当然，我知道那些感到自己毫无价值的人，很多时候是在成长的过程中，被父母或者是长辈

的话所留下来的坏影响。在这里我特别提醒做基督徒父母的，千万不可有意无意的伤害你的

儿女，不要看轻他们，或者是贬低他们，又或者是将他们和别人作比较，企图打击他们的自

信心和自我价值，以及自我形象，因为这会影响他们一生，使他们一生也受到伤害和坏的影

响。一旦他们想决定做什么的时候，那些负面的话，批评的语句又浮现在脑海里，觉得自己

没有用，父母也这么评价我，这些话深入了孩子的心，一生也无法离开。那是很难克服和完

全摆脱的阴影，所做成的伤害是无法弥补的。即使他们本身是很有才华的人，很有潜质的人，

也因为这些在潜意识里的负面说话，而令他们没有成就。 

 

神是一位正面的积极的神，神要给予我们积极的思想，积极的教导，积极的动机，积极的灵

感。神要我们在祂里面获得肯定，获得尊重和爱惜，我们应当杜绝那些负面的思想，免得它

夺去我们心中的平安。 

 

第三类能够使我们失去平安的思想，是“错误的思想”。有些错误的思是出于无知，就像有

些人以为神如果是爱，祂为什么容许灾祸发生；所以看见灾祸的发生，就认为神不是爱。这

是错误的，但却出于无知。神容许苦难临到人，不是因为祂不爱人，乃是祂有更高的目的和

旨意，为要使人得着更美好的福气。或者神要更正我们生命中的一些瑕疪和除去一些杂质，

所以用苦难作为工具来进行，这不等于神不爱，反而是神爱的表现。不少人之所以没有平安，

或者生活在恐惧之中，是因为心中有错误的思想。主曾说：我总不撇下你，也不丢弃你。这

是主向我们的承诺，是真实可靠的。 

 

只有当我们依着神的心意去思想，我们有属神一样的思想，我们才可以有平安。我们要是渴

望心中有真正的平安，我们就得除去一切不正确的，错误的思想。 
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第四类我们不应该有的思想，就是“不切实际的思想”，这样的思想会使我们心中失去平安。

什么是不切实际的思想呢？人不是可以有自己的梦想吗？有时候神也会给我们一些梦想，因

为有梦想才会有追求，才会有突破。不错，梦想是可以的，也是需要的，但不切实际的思想，

近乎是损人利己的思想，以及是在神旨意之外的思想。如果我有一个想法，要在几年之内达

到怎样数字的家财，然而我得因为达到这个目的而伤害许多人，令许多人无辜的为我而牺牲，

这就是不切实际的思想，是十分危险的。 

 

神会给人一些人一时感到不可能实现的思想，但神绝对不会给人一些不切实际的思想，这两

者是不一样的。许多人在蒙神呼召的时候，都觉得神呼召他们去做这样的事，是不可能的。

但后来在顺服神的过程中，神将不可能的事变作可能，因为在神没有难成的事。可是，神绝

对不会叫人怀有一些不切实际的思想的，绝对不会。神可以领你去经历一些你认为不可能的

事，但绝对不是不切实际的。 

 

第五类的思想，是“叛逆神的思想”，那也是令人得不到平安的。所谓叛逆的思想，就是明

知道神的律法是这样的要求，但是我偏要依自己的喜欢去行。在每一个与生俱来的性情中，

都有叛逆的本性，我们虽然知道神的命令，但是我们偏有自己的想法和决定，神要求我们服

从祂的命令，但是我们偏不去行。表面看来，也许我们很顺服，我们在教会中生活，积极投

入，努力事奉，但是让我告诉你，并不是每一个参与事奉的人，动机和态度都是正确的，有

些人也许是为了满足个人的荣誉，或者是为了有点成就感而投入事奉，他们不一定是对准神，

是在神眼中看为顺服的。只有神才知道谁是顺服祂的儿女，谁不是。 

 

第六类思想，是“受迷惑的思想”。所谓受迷惑的思想，是一种令你无法挣脱，一直在缠绕

着你的思想。这思想会分化你，让你无法像常人一样的思想，因为它一直在缠绕你，在控制

你，让人发狂，让你不惜付上任何代价都要得到和达到的一股力量。那可能是想达到某个目

的，想和某人建立某种关系，然而因为这思想太强烈，它一直在缠着你不放，使你无法有片

刻的宁静，更不可能有平安。除非那占据我们的思想，是神自己，那又另当别论。我们渴慕

神，爱神，赞美神，感谢神，思念神，到不能自已的地步，有些人会到达这种疯狂的境界。

除非我们的心思是被神占据，不然的话，任何疯魔的思想，都会让我们失去平安。 

 

最后一类，就是第七类的思想，是“被奴役的思想”。这跟受迷惑的思想不一样，被奴役的

思想，是已经将自己的思想交出来，让那种思想去控制和占据自己的心灵和生活。像被酒精

所害的人，他的思想就只有酒，整个天就想着喝酒，有钱的时候想到，没有钱的时候也想到，

身体好的时候想到，不好的时候也一样想到，是完全把自己交了给那种事物，这是被该事物

所奴役，这种人不能得到平安。其他像毒品，性方面，赌博等等，都可以奴役人，使人深受

它的伤害。 

 

要怎样才能够得享平安呢？只有透过耶稣基督，只有信靠耶稣基督作我们个人的救主，我们

才可以享受真正的平安。主耶稣掌有生和死的权，我们的一生在祂手中，祂全然知晓，祂知

道我们生命所经历的每一步，祂也是平安的源头，只有祂才能够赐给人真正的平安。我们要

归向祂，要信靠祂，要顺服祂，才可得享完全而真正的平安。弟兄姐妹，前路该怎样行，没

有人知道，也没有人能预测明天所发生的事。但诗 27:1-5，大卫这样说：“耶和华是我的亮

光，是我的拯救，我还怕谁呢？耶和华是我性命的保障，我还惧谁呢？那作恶的，就是我的

仇敌，前来吃我肉的时候，就绊跌仆倒。虽有军兵安营攻击我，我的心也不害怕；虽然兴起

刀兵攻击我，我必仍旧安稳。有一件事，我曾求耶和华，我仍要寻求，就是一生一世住在耶

和华的殿中，瞻仰祂的荣美，在祂的殿里求问。因为我遭遇患难，祂必暗暗的保守我；在祂

亭子里，把我藏在祂帐幕的隐密处，将我高举在盘石上。” 


